
Ata da Quarta Sessão Ordinária do Primeiro Período Legislativo da Décima 1 

Sétima Legislatura da Câmara Municipal de Olho d’Água das Cunhãs – MA. Aos 19 2 

dias do mês de março de 2024, nesta mesma cidade, no prédio provisório da Câmara 3 

Municipal, localizado na Travessa Santo Antônio, 207, Centro, na Sala de Sessões, 4 

às 10h, realizou-se uma Sessão Plenária do Poder Legislativo, sob a presidência do 5 

vereador Enoque Correa de Paula; e pelo Livro de Presença verificou-se a 6 

comparência dos vereadores: Enoque Correa de Paula, José Pereira Magalhães Neto, 7 

Américo Sousa Cruz, Manoel Rodrigues Santos, Elizabete da Silva Lázaro, Dyeime 8 

Macedo Bringel, Marcos Antonio de Oliveira Araújo, Antonio José de Barros, Fábio 9 

Almeida Santos e Cláudio Silva Conceição. 10 

Havendo um número legal, com a proteção de Deus e em nome do povo, o 11 

Presidente declara aberta a presente sessão e convida os vereadores Américo Sousa 12 

Cruz e José Pereira Magalhães Neto a assumirem a Primeira e Segunda-Secretarias, 13 

respectivamente. Em seguida, ordena ao Segundo-Secretário que faça a leitura da 14 

ata da sessão anterior que, depois de lida, é colocada em discussão e em votação, 15 

sendo aprovada por unanimidade. 16 

Continuando com a sessão, o Segundo-Secretário faz a leitura do 17 

Requerimento 001/2024, de autoria do vereador Cláudio, que “Solicita ao Executivo 18 

Municipal a compra de terreno para ampliação do cemitério municipal”, que é colocado 19 

em discussão. O Autor explica os motivos que se faz necessária a compra e presta 20 

suas condolências à Lusineusa, a Lusa, falecida no último final de semana. Os 21 

vereadores Marcos Antonio de Oliveira Araújo (Marcos Paraíba) e Dyeime Macedo 22 

Bringel (Branca Bringel) reforçam a importância do requerimento. Ele é colocado em 23 

votação e aprovado por unanimidade. 24 

O Presidente continua a sessão ordenando ao Segundo-Secretário que faça a 25 

leitura do Requerimento 001/2024, de autoria do vereador Marcos Paraíba, que 26 

“Solicita ao Executivo Municipal a compra de insumos básicos para a Escola Frei 27 

Felipe”, que é colocada em discussão. O Autor explica que fez este requerimento pois 28 

fez uma visita à escola e não havia recursos suficientes para manter condições 29 

mínimas de aulas. A vereadora Branca Bringel avisa que chegará mais insumos, além 30 

dos requeridos pelo vereador. Então é votado e aprovada por unanimidade. 31 

José Pereira Magalhães Neto (José Neto) pede Questão de Ordem requerendo 32 

regime de urgência na tramitação do PL 005/2024, “dos Juros de Mora”, ao que explica 33 

o Presidente que isto não será possível sem previsão legal e já havia concesso entre 34 



os líderes sindicais e os parlamentares para isso, decidido na reunião de mais cedo. 35 

O que gera uma celeuma entre o Presidente e o vereador Marcos Paraíba. 36 

O Presidente da Casa fraqueia a palavra, garantida primeiro ao presidente do 37 

Sindicato os Servidores Públicos. Vanderley Castro parabeniza os professores pela 38 

organização do movimento, e que, por isso, o Executivo quer fazer uma nova 39 

proposta, mas, caso não seja adequada e apresentada até amanhã (20), o Sindicato 40 

entrará com ação de bloqueio total do valor dos precatórios. Todos os vereadores 41 

reforçam seu compromisso com a classe dos Professores. O Presidente da Casa 42 

reforça a fala de Vanderley e apresenta outras alternativas, antes da tomada de ação 43 

de bloqueio. Marcos Paraíba critica a inercia em votar o PL 005/2024 e apresenta 44 

dados sobre o rateio dos precatórios, alegando suposta apropriação indébita de parte 45 

do valor pelo Executivo Municipal, e apresenta o plano de ações, considerado por ele 46 

pífio, de uso dos recursos dos precatórios pelo Executivo Municipal. Elizabete da Silva 47 

Lázaro (Bete) lembra que já há o PL 003/2023, de mesmo texto-base que o PL 48 

005/2023, que ela subscreve e quer tanto a pautação deste quanto a do Plano de 49 

Cargos e Carreiras. Marcos Paraíba, citado nominalmente, diz que fez as cobranças 50 

para pautar o PL 003/2023 e, não sendo atendido, criou o PL 005/2024 junto ao 51 

vereador José Neto, gerando uma discussão entre Marcos Paraíba e Bete. Manoel 52 

Rodrigues Santos reafirma sua posição favorável aos professores na votação dos PLs 53 

003/2023 e 005/2024, pois também ele, sua esposa e sua mãe fazem parte da classe 54 

e que não poderia agir diferente, e que irá até o último recurso legal para conseguir 55 

os valores integrais do rateio dos precatórios aos professores. José Neto também 56 

critica a inercia para pautação dos PLs 003/2023 e 005/2024 e cita decisão do STF 57 

para embasar sua fala. Branca Bringel também reafirma sua posição favorável aos 58 

professores nos PLs e diz que foram feitas, sim, obras para melhoria da educação 59 

municipal e que o Secretário Municipal de Educação, citado anteriormente, está 60 

fazendo um bom serviço e tentando melhorar sempre a qualidade da educação 61 

municipal. Os vereadores Cláudio e Américo também reforçam que são favoráveis aos 62 

professores. O Presidente diz que o PL 005/2024 foi encaminhado às devidas 63 

comissões e diz que é preciso o caminho do diálogo, mas, não sendo possível, resta 64 

judicialização. 65 

Não havendo nada mais a ser tratado, nem do Executivo nem do Legislativo, o 66 

Presidente deu por encerrada a presente sessão. Para constar, lavrou-se a ata que, 67 

depois de lida e achada conforme, será assinada pelos senhores vereadores. 68 



Sala de Sessões da Câmara Municipal de Olho d’Água das Cunhãs – MA. Em 69 

19 de março de 2024. 70 


